
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３０年５月 ８日（火） 

                             開会：午前１０時００分 

                             閉会：午前１１時１３分 

                           場所：委員会室 

 

 

１．第２回半田市議会臨時会について 

 （１）会期について 

      月  日（ ） ～ 月  日（ ）  日間 

【小野田靖局長】第２回半田市議会臨時会については、５月１５日（火）から５月１６日（水）の２日間 

で実施してよろしいか、ご協議をお願いします。 

 【沢田清委員長】局長の提案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 （２）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】付議事件については、別紙資料に付託委員会等を記しています。また、５月１５日（火） 

の本会議中に行う委員会審査は、２委員会の同時開催とし、開催場所は、文教厚生委員 

会は委員会室、建設産業委員会は議会会議室としてよろしいか、ご協議をお願いします。 

 【沢田清委員長】局長の提案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 （３）討論の通告締切りについて 

      月  日（  ）委員会審査終了直後 

【小野田靖局長】討論の通告締切りは、５月１５日（火）委員会審査終了直後としてよろしいか、ご協議 

をお願いします。 

【沢田清委員長】局長の提案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

 （４）常任委員会の中間報告について 

総務委員会 

文教厚生委員会 

建設産業委員会 

【小野田靖局長】常任委員会の中間報告は、総務委員会、文教厚生委員会、建設産業委員会の報告を実施 

するとしてよろしいか、ご協議をお願いします。 

【沢田清委員長】局長の提案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 （５）特別委員会の報告について 

コミュニティ施設のあり方調査特別委員会 

高齢者支援調査特別委員会 

【小野田靖局長】特別委員会の報告は、コミュニティ施設のあり方調査特別委員会、高齢者支援調査特別 

委員会の報告を実施することとし、報告後には議長発議で委員会の廃止をすることとし 

てよろしいか、ご協議をお願いします。 

【沢田清委員長】局長の提案のとおりとしてよろしいでしょうか。 



 了承 

 

２．議会運営に関する事項について 

（１）正副議長、議会選出監査委員について 

【沢田清委員長】各会派の希望をお聞きします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】創造みらい半田が正副議長及び監査委員、公明党がなし、志民ネットが監査委員、山本 

佳代子議員がなし、日本維新の会・無所属連合がなしの希望でよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

（２）常任委員会の構成について 

【小野田靖局長】議員定数２２名のところ、現在議員が２１名となっていますので、２２名の場合は、総 

務委員会が８名、文教厚生委員会と建設産業委員会が各７名でしたが、今回２１名です 

ので、各常任委員会の人数配分を各７名としてよろしいか、ご協議をお願いします。 

 【沢田清委員長】総務委員会７名、文教厚生委員会７名、建設産業委員会７名でよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

（３）議会運営委員会の構成について 

【小野田靖局長】定数９名で３名以上の会派から３名ごとに 1名選出します。また。委員長選出会派は別 

に１名選出します。議長は、条例定数の範囲内で、委員を選出することができます。 

【久世孝宏議長】議長推薦枠に関しては、新しい議長に選出していただきたいと思います。 

【沢田清委員長】議長及び局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

（４）政治倫理審査会の構成について 

【小野田靖局長】定数９名で各会派から 1名選出します。また、３名以上の会派は３名毎に１名選出し、 

委員長選出会派は別に１名選出することになります。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

（５）政策調査研究プロジェクトの構成について 

【小野田靖局長】定数５名で各会派から１名選出します。また、座長選出会派は別に１名選出することに 

なります。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

（６）市議会広報広聴委員会の構成について 

【沢田清委員長】委員構成の変更について、広報広聴委員会委員長より依頼がありますので、次の議題３ 

で行うこととしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（７）政務活動費管理委員会の構成について 

【小野田靖局長】３名以上の会派から１名選出します。また、委員長選出会派は別に１名選出します。議 

長は、その他の会派からも推薦及び委員全員の賛成を以て、委員を選出することができ 

ます。 



【沢田清委員長】局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

（８）議会選出組合議会議員の交代について  

【小野田靖局長】議長、副議長以外の充て職については、所管の委員会から議員を選出することとなって 

います。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

３．広報広聴委員会の委員構成について 

【久世孝宏議長】今後各委員会の委員を割り当てるのに影響してくることなので、こういう状況があるこ 

とを報告させていただきます。広報広聴委員会の鈴木好美委員長より、負荷がかかりす 

ぎているので役割を見直す事を協議しているとのことです。今日の午後また委員会が開 

催されますが、現状このような案があるという中間報告を受けました。内容としては、 

Ａ案Ｂ案がありますが、Ａ案は市議会だよりを作成するメンバーと議会報告会を行うメ 

ンバー、それからその他、具体的にはクイズ大会を行うメンバー、３つの委員会に分け、 

３役を除いて全員が所属をするという案です。Ｂ案は、全員所属は同じですが、広報と 

広聴に分ける案です。広報が市議会だよりの発行、広聴が議会報告会を含めクイズ大会 

を行うという案です。広報広聴委員会で１つに絞って議会運営委員会で決めたいという 

もので、広報広聴委員会には、各会派の代表の方が入っていますので、しっかり連携を 

していただいて、委員会の構成を決めていく中で、これに対応していただければと思い 

ます。 

【沢田清委員長】全議員が広報に携わって協力していこうということですが、何か質問はありますか。 

【山本佳代子委員】以前広報広聴委員をやっていましたが、会派でなくなった時点で降りました。全員が 

広報広聴委員会に入れるということであれば、このことは他に影響してくることはあ 

りますか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【沢田清委員長】広報公聴委員会より委員構成の変更について中間案が来ており、本日午後開催の広報広 

聴委員会で案が決定し、議長へ依頼が提出される予定ですのでご承知おきください。 

          了承 

 

４．市議会だよりにおけるマチイロ、ＱＲコードについて（一般質問）  

【久世孝宏議長】広報広聴委員会から、市議会だよりをマチイロというアプリで配信したい、一般質問の 

枠内にユーチューブのＱＲコードを載せたいという提案がありました。広報広聴委員会 

の範疇と思いますが、大きな変更ですし、新しい媒体を入れることになりますので、議 

会運営委員会でご協議をお願いします。 

【沢田清委員長】ＱＲコードを載せる分、文字数が減ることになりますが、議会の事を広めるには問題な 

いと思いますが、いかがでしょうか。 

【石川英之委員】マチイロは、市報が出た瞬間に自動で携帯に入ってきますが、市議会だよりも同様に入 

ってきますか。それとも、アクセスしないといけないものですか。 

【山田清一副議長】追加してもらえば、同様に自動で出てくると思います。私は、各議会ごとに登録して 

活用しています。 

【沢田清委員長】市議会だよりをマチイロで配信、ＱＲコード載せることとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

５．議案等における個人情報の取扱いについて 



【沢田清委員長】各会派の意見をお願いします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、性別、年齢、地域を載せてもらえればいいと思います。ただ、相手 

方が承諾しているならば、今までどおり、住所、氏名も載せてもらえればと思います。 

【山本半治委員】公明党は、個人情報なので、載せないことと統一してはどうかと思います。 

【小出義一委員】志民ネットは、性別、年齢、地域を載せてもらえればいいと思います。 

【山本佳代子委員】載せない方がいいと思います。内容がわかればいいです。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、今までどおり載せるべきと思います。ただし、損害賠償 

で、半田市が加害者の場合で相手方が載せて欲しくない場合は、載せなくてよいと思い 

ます。 

 【石川英之委員】確認ですが、山本佳代子議員が言われた内容がわかればいいというのは、性別、年齢は 

どうでしょうか。例えば、病院での慰謝料場合は、どこまで必要と考えますか。 

 【山本佳代子委員】相手方の名前、年齢は必要なく、賠償額がわかればいいと思います。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【沢田清委員長】議案等における個人情報の取扱いは、年齢は何十代、性別を載せる、という取扱いに変 

更してよろしいでしょうか。 

          了承 

 

６．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

５月１４日（月）午前１０時００分  委員会室 

    ５月１４日（月）所信表明の会終了後 委員会室 

【小野田靖局長】所信表明の会終了後、正副議長、監査委員候補者、選挙方法等について調整することと 

なりますので、よろしくお願いします。 

         了承 

 

     ５月１５日（火）委員会終了２０分後 委員会室 

【小野田靖局長】委員会終了後、審査結果により、議案の採決方法等を確認していただくことになります 

ので、よろしくお願いします。 

         了承 

 

５月２３日（水）午前１１時００分  委員会室 

【小野田靖局長】審議会等各種委員の選出について協議していただくことになりますので、よろしくお願 

いします。 

         了承 

 

 （２）全員協議会の開催について 

    ５月 ８日（火） 午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】本日の全員協議会には議案書を持参してください。 

         了承 

 

（３）所信表明の会の開催について  

   ５月１４日（月）午前１０時議運終了後 全員協議会室 

【小野田靖局長】５月１４日（月）午前１０時から開催される議会運営委員会終了後、全員協議会室にて 

所信表明の会を開催しますので、よろしくお願いします。 

 了承 



 

（４）６月議会の予定について 

    ・６月定例会   ６月１９日（火）～６月２９日（金） １１日間 

    ・議会運営委員会 ６月１２日（火）午前１０時００分 

    ・全員協議会   ６月１２日（火）午後  １時３０分 

【小野田靖局長】６月議会は、６月１９日（火）から２９日（金）の１１日間で開催する予定です。また、 

議会運営委員会、全員協議会は、１週間前の告示日、６月１２日（火）に開催する予定 

です。 

【沢田清委員長】６月議会の予定について報告がありましたので、予定しておいてください。 

         了承 

 

（５）５月臨時会後の日程（予定）について 

    ・委員長連絡会議 ５月２３日（水） 午後１時００分 委員会室 

【小野田靖局長】初寄りの常任委員会の前に、視察の費用弁償額等を議題として開催する予定です。 

【沢田清委員長】５月臨時会後の日程ついて報告がありましたので、予定しておいてください。 

         了承 

 

 （６）傍聴規則について 

 【沢田清委員長】各会派で話し合っている現状をお願いします。 

 【山本半治委員】公明党は、前回の議長案でいいと思いますが、１点、やってはいけないことの見直しで、 

携帯電話関連を携帯電話等は使用しないことにしてはどうかと思います。 

 【石川英之委員】公明党とほぼ一緒ですが、１つ削除していただきたい点があります。第９条の秘密会は 

いつの時代の言葉か、もし仮に秘密にしなければならない場合があった場合は、休憩と 

か取ってやれば出来ると思います。開かれた議会とするならば、削除してもいいと思い 

ます。実際、秘密会をした実績はありますか。 

 【小野田靖局長】秘密会をやる場合はよほどのことで、私の記憶ではありません。休憩だと記録が残りま 

せんが、秘密会は公式の会議で記録も残ります。表だって他者を入れないで会議をする 

ような案件が生じた時に行う、万が一の制度として記載してしますので、削除しない方 

がいいと思います。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】次回議会運営委員会の時に、事務局から秘密会の事例を聞き、判断することとしてよろ 

しいでしょうか。 

 了承 

 

（７）議員慶弔会計収支報告について 

 【関正樹議事課長】議員慶弔会計収支報告は、報告書のとおりとなりますので、よろしくお願いします。 

【沢田清委員長】議員慶弔会計収支報告は、議事課長の報告のとおりでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 （８）その他 

 【小野田靖局長】各常任委員会の初寄りの日程は、５月３０日（水）、３１日（木）、６月１日（金）の３ 

日間を中心に、各部長と日程調整をしています。 

 【中川健一委員】どの委員会が何日になるのか決まっていますか。 

 【沢田清委員長】まだ決まっていませんので、よろしくお願いします。 

          了承 


